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частных 
объявления   

с. 22-26
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рекламных 
предложений 

238 

Новый детсад на Чехова 
открывает двери 

О фициальное открытие детского учреждения, строительство 
которого два с половиной года велось в районе улицы 
Чехова, состоится в воскресенье, 24 августа. Дошкольный 

центр развития ребёнка «Солнышко» – таково название заведения, 
– стал 45-ым по счёту учреждением для дошкольников на 
Случчине. Подробности на с.5 Фото: Виктория Капская.

5 000 000 
рублей - 
награда тому, 
кто найдёт 
потерявшуюся 
кошку с.3


Цены 
на школьные 
товары - 
считаем и 
платим с.6

В Слуцке 
открывается 
школа 
хореографии

с.9

В Слуцкую 
больницу 
пришло в два 
раза больше 
молодых 
врачей, чем в 
прошлом году

с.5

Экспорт 
слуцкого 
сыра 
в Россию 
увеличится 
на 30%

с.5


В Солигорске 
старую и 
ненужную 
бытовую 
технику 
можно сдать в 
утиль. За ней 
приедут по 
вашему звонку   

с.5
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В среднем три человека 
читают один экземпляр 
газеты «Кур’ер» (Источник: 
анкетирование читателей-2014). 

3

УЛИЧНЫЙ ОПРОС Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя, Виктория Капская

ТЭРЫТОРЫЯ ЧЫТАЧА

Леонид Григорич 
info@kurjer.info

Случчанин Валерий Т. об-
ратился в редакцию, уви-
дев, «что в центре Слуцка 
на улице Ленина снят слой 
асфальта: убрана образо-
вавшаяся колея». Но это, 
по его мнению, не един-
ственная дорожная пробле-
ма города.

Он изложил редакции своё 
видение некоторых из них. 
«ІК», в свою очередь, обра-
тился за комментариями к 
сотрудникам отдела ГАИ 
Слуцкого РОВД.

Валерий : В последнее вре-
мя в центре Слуцка грузови-
ки стали частым явлением. 
Дорожные знаки, запрещав-
шие движение грузовиков в 
центре, почему-то убраны. 
По крайней мере, мне из-
вестен лишь один на пере-
крёстке улицы Ленина и 
2-го переулка К.Либкнехта. 

Отдел ГАИ: Грузовое дви-
жение в центре по улице 
Ленина запрещено. Однако 
запрет не распространяет-
ся, например, на грузовики, 
обслуживающие торговые 
предприятия, расположен-
ные в зоне действия зна-
ка. Грузовые автомобили 
могут появляться здесь и в 
результате преднамеренно-
го нарушения ПДД. Кроме 
того, водители иностранных 
и иногородних фур иногда 
просто «проскакивают» ука-
затели направлений и за-
прещающие знаки. 

Но главная причина со-
стоит в варварском отноше-
нии к дорожным знакам. Их 
преднамеренно приводят в 
негодное состояние. Такие 
знаки снимаются, а установ-
ка новых требует времени. 
Поэтому некоторые выезды 
на центральную улицу ока-
зались без них. Но сейчас 
знаки возвращаются на свои 
места.

Валерий: Нормативными 
документами установлено, 

что ширина полосы движе-
ния на магистральных ули-
цах малых и средних городов 
должна быть 3,5 м. То есть 
улица Ленина на участке, 
где созданы четыре полосы 
движения, должна иметь 
ширину не менее 14 м. 

Реально же эта цифра рав-
на максимум 12 м, о чём со 
ссылкой на сотрудников 
райисполкома писал «ІК» 
(см. №39, 25.09.2008 г., с.4 – 
Прим.ред.). В этом случае, 
сказано в той публикации, 
допускается полоса шириной 
2,75 м. Но по ней разрешает-
ся движение только легко-
вых автомобилей и мотоци-
клов.

Справедливость этого по-
ложения подтверждается 
тем, что на главной улице 
Слуцка автобусы вынужде-
ны часто занимать полторы 
полосы, что запрещено ПДД. 

Отдел ГАИ: Решение о че-
тырёхполосном движении в 

центре города было принято 
при подготовке к «Дажын-
кам-2005». Тогда мнение 
ГАИ не учли: преобразова-
нием Слуцка руководили 
высокие инстанции. 

Сейчас слой асфальта со 
следами старой разметки в 
центре снят. Здесь уже на-
несена лишь одна линия, 
разделяющая транспортные 
потоки противоположных 
направлений. То есть четы-
рёхполосного движения в 
центре Слуцка не будет. 

Конкретные решения по 
другим участкам улицы Ле-
нина будут приниматься по 
мере их ремонта. 

Валерий: Пересечение 
улиц в районе Майского По-
сада называют перекрёстком 
семи дорог. На нём встре-
чаются три магистральные 
улицы: Виленская, Тутари-
нова, Солигорская – и не-
сколько улиц с менее интен-
сивным движением. ДТП 

здесь не редкость. 
Отдел ГАИ: Этот перекрё-

сток уже много лет ожидает 
реконструкции – органи-
зации кругового движения 
для обеспечения безопас-
ного проезда перекрёстка. 
Разработана необходимая 
документация, есть проект. 
Но дело не движется. Отдел 
ГАИ неоднократно обращал-
ся по этому поводу в райи-
сполком. Последнее письмо 
направлено 10 февраля, но 
ответа на него нет.

Редакция: Люди, посвя-
щённые в эту проблему, рас-
сказали «ІК», что дело тормо-
зит в одном случае нехватка 
денежных средств, в другом 
— необходимость их исполь-
зования на более значимые 
проекты. «Майский Посад — 
это всё-таки не центр горо-
да... Хотя, в принципе, есть 
проект, а остальное — зада-
ча местной власти», – отме-
тил один из собеседников.=

Будут две полосы движения

ПЕРЕМЕНЫ. В центре Слуцка меняется организация дорожного движения: удаляется 
двойная разделительная линия, тем самым отменяется и четырёхполосное движение. 
Возвращаются на свои места и знаки, запрещающие грузовое движение в центре, кото-
рые были преднамеренно выведены из строя вандалами. Фото: Анастасия Орловская

Скорбная дата, День 
памяти жертв сталинизма 
и нацизма, отмечается 
23 августа. Что знают 
жители нашего региона о 
том времени? Есть ли в 
их семьях жертвы тота-
литарных режимов? Это 
выясняли корреспонден-
ты «IK».

В современном мире 
диктаторов нет

Анатолий Эдуардович, 
пенсионер (Солигорск): 
«Время тогда было такое... 
Люди удивлялись, что сосе-
да Кузьму ночью забрали, 
а моего отца оставили. Он 
прошёл две войны, вернул-
ся домой и умер».

Николай Лазарович, пен-
сионер (Солигорск): «Дядя 
в годы коллективизации 
сбежал в Америку. В на-
шей семье считали верхом 
цинизма сталинского прав-
ления песню «Я такой дру-
гой страны не знаю, где так 
вольно дышит человек».

Эдуард, пенсионер (Слуцк): 
«Как историк скажу, в наше 
время сталинизма быть 
не может. И за границей 
нет диктаторов. Насколько 
я знаю, в моей семье нет 
жертв сталинизма».

Юрий, пенсионер (Слуцк): 
«Во время войны к моей 
бабушке приставал немец. 
Однажды, посмотрев по 
сторонам и убедившись, что 
рядом никого нет, огрела 
врага лопатой. Его тело она 
закопала в землянке, где 
жила».

Светлана, бухгалтер 
(Слуцк):  «Слабо знаю этот  
период истории. Сталин 
жестоко обходился с наро-
дом. Считаю, что должно 
работать правило кнута и 
пряника. По ситуации ме-
нять их очерёдность: сна-
чала пряник, потом кнут и 
наоборот».

Физические лица представляют в налоговые 
органы несколько видов деклараций. Некото-
рые из них используются исключительно для 
целей исчисления налогооблагаемой базы. 
Другие используются как механизм контроля 
над законностью происхождения денежных 
средств. 

Одним из них является декларирование дохо-
дов и имущества путём представления физлица-
ми деклараций по письменному требованию на-
логовых органов. 

Принятию решения об истребовании деклара-
ции предшествует анализ имеющихся в нало-
говых органах баз данных о доходах и расходах 
граждан. Указанные мероприятия осуществля-
ются налоговыми органами для предотвращения 
легализации незаконных доходов либо доходов, 
сокрытых от налогообложения.

Требование о предоставлении декларации о 
доходах и имуществе вручается физлицу под 
роспись либо направляется по почте заказным 
письмом с уведомлением о вручении. Деклара-
ция предоставляется в срок, который не может 
быть менее десяти рабочих дней. 

Если в результате рассмотрения декларации 
выяснится, что расходы физлица превышают 
его доходы, ему направляется требование о даче 
в 30-дневный срок пояснений об источниках де-
нежных средств, за счёт которых были произве-
дены расходы. 

В случае отказа предоставить пояснения либо в 
случае неуказания источника дохода физическо-
му лицу предъявляется к уплате подоходный на-
лог с суммы превышения расходов над доходами. 

Кроме этого, предъявляется административный 
штраф в размере от 5 до 50 базовых величин и ис-
числяются пени за просрочку уплаты. 

Декларация о доходах и имуществе может быть 
представлена и по собственной инициативе фи-
зического лица. Налоговый орган обязан принять 
её при условии заполнения всех реквизитов де-
кларации. 

ИНФОРМАЦИЯ В ТЕМУ. С начала года инспек-
цией МНС РБ по Слуцкому району проанализиро-
вана информация в отношении 120 граждан. 

На основании анализа декларации о доходах и 
имуществе истребованы у 33 граждан, по резуль-
татам проверки которых дополнительно взыска-
но в бюджет 119,5 млн руб. подоходного налога. 

К административной ответственности привлече-
ны 16 граждан. Общая сумма административных 
штрафов составила 8,1 млн руб.

Сектор декларирования доходов 
инспекции МНС РБ 
по Слуцкому району

Декларирование 
доходов и имущества                     
физическими лицами

ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» интересовался: 
«Как должна вести себя Беларусь в условиях санкций Рос-
сии против Запада?» Наибольшее количество голосов набрал 
вариант+ «Увеличить поставки продовольствия в РФ» (38%). 
Всего проголосовало 73 человека. Тема нового опроса: «Как вы от-
носитесь к курортному роману?»

НАША ИНФОЛИНИЯ

Тэлефоны «Інфа-Кур’ера» (8 01795): рэдакцыйны аддзел - 2 48 46 , 5 24 07, velc. 766 94 94, МТС 766 94 94 ; рэкламны аддзел - 3 17 17, МТС 766 95 78,  velc. 352 09 04

ЕСТЬ РАБОТА. Организа-
ция приглашает на работу 
в Слуцке бухгалтера на 0,5 
ставки. Телефон для спра-
вок: (8 044) 450 67 45.
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В одной из слуцких семей 
27 июля пропала кошка. Её 
хозяева сразу же дали объ-
явление в «Кур`ер». Через 
несколько дней они обрати-
лись в «ІК» с новым текстом. 
Теперь нашедшему любими-
цу семьи обещано вознаграж-
дение.

«Потерялась кошка, оранжево-
бело-пепельная, глаза жёлто-
оранжевые, район улиц Лени-
на — 14 Партизан — Зелёная 
— Чехова. Вознаграждение за 
возврат – 5 млн руб.! Если вы 
видели её, знаете, где она, или 
готовы помочь в поисках – по-
жалуйста, сообщите нам!» — 
такое объявление дали в газету 
«Кур`ер» хозяева исчезнувшего 
домашнего питомца.

Это уже не первая крупная 
сумма, которую публично пред-
лагают за возвращение про-
павшего домашнего любимца. 
Напомним, что год назад хо-
зяева пропавшей собаки по-
роды йорк предлагали $300. 
А рекордной является сумма в 
$700, обещанная за ротвейлера 
семь лет назад.

Нынешняя же сумма возна-
граждения составляет около 
$500 в эквиваленте и сопоста-
вима с месячной зарплатой 
многих случчан.

Пять миллионов рублей 
за кошку

ПРОПАЛА. Кошка пропала в конце июля, но хозяева надеются, что она 
вернётся в их семью. И даже готовы заплатить тому, кто найдёт её. Фото 
предоставлено хозяевами питомца.

ИЗ Гражданского ко-
декса Республики Бе-
ларусь. 

Статья 405. Оферта
1. Офертой признаётся 
адресованное одному или 
нескольким конкретным 
лицам предложение, кото-
рое достаточно определён-
но и выражает намерение 
лица, сделавшего пред-
ложение, считать себя 
заключившим договор с 
адресатом, которым будет 
принято предложение. 
Оферта должна содержать 
существенные условия до-
говора.

Статья 406. Безотзыв-
ность оферты
Полученная адресатом 
оферта не может быть 
отозвана в течение срока, 
установленного для её ак-
цепта, если иное не огово-
рено в самой оферте либо 
не вытекает из существа 
предложения или обста-
новки, в которой оно было 
сделано.

Статья 407. Приглаше-
ние делать оферты
1. Реклама и иные предло-
жения, адресованные не-
определённому кругу лиц, 
рассматриваются как при-
глашение делать оферты, 
если иное прямо не указа-
но в предложении.
2. Публичной офертой 
признаётся содержащее 
все существенные условия 
договора предложение, 
из которого усматривает-
ся воля лица, делающего 
предложение, заключить 
договор на указанных в 
предложении условиях с 
любым, кто отзовётся.

Справка «IK»СТАТИСТИКА  САЙТА
11-17 августа

■ 1. Жизнь продолжается. 
Случчанин рассказал о ситу-
ации в Крыму и Украине

■ 2. Фотоокна. Выходные 
9-10 августа

■ 3. Случчанин после ссоры 
с кондуктором разбил кам-
нем окно автобуса и зарабо-
тал себе уголовное дело

■ 4. В Слуцке предлагают 5 
млн рублей, если вы найдёте 
пропавшую кошку

■ 5. В эти дни Слуцкая ми-
лиция ловит «воров-кочевни-
ков». Требуется помощь на-
селения

■ 6. Кому в Слуцке можно 
продавать спиртное после 
21.00 - решает исполком 

■ 7. Узнайте первыми в но-
мере от 14 августа 

8. На набережной Слуцка 
украли катамаран

9. В Слуцке возле мусорки 
нашли конфиденциальный 
документ

10. Жара привела к солнеч-
ным перегревам

ТОП-10 
самых читаемых 
публикаций 

В среднем 9499 просмотров 
страниц В ДЕНЬ было заре-
гистрировано на сайте газеты 
«Кур’ер» (kurjer. info). Источ-
ник: независимый счётчик Google.
Analytics

9499

ÒÛÄÇÅÍÜ ç kurjer.info

Листая «Кур’ер»
В январе 2006 года, «Кур`ер» писал 

о случчанине, который предлагал 
$700 за пропавшего ротвейлера по 
кличке Тесса. 

Тогда эта сумма составляла более 
трёх среднемесячных слуцких зар-
плат (по курсу того года $700 — это 
порядка 1,5 млн рублей, тогда как 

средняя номинальная начисленная 
зарплата по Случчине составляла 
почти 460 тысяч рублей).

Причём, согласно Гражданскому 
кодексу Республики Беларусь, в слу-
чае, если собаку кто-либо найдёт, 
заявленная сумма должна быть вы-
плачена (так называемый договор 
публичной оферты)».
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«ТАМ, НА НЕВЕДОМЫХ ДОРОЖКАХ…». В Беларуси есть много деревень с одинаковыми названиями. А вот 
деревня Заневедомка в Копыльском районе одна единственная. На сегодняшний день в ней проживают до полутора 
десятков  человек.  На фото односельчанки Анна Николаевна и Мария Александровна. Женщины в беседе с корре-
спондентом «IK» рассказали о своей жизни в деревне, вспомнили, какой она была раньше. А дачники Заневедомки 
рассказали о домовом-огороднике, который повадился забирать семена и через неделю возвращать их.  Подробности  
читайте в одном из ближайших номеров газеты. Фото: Виктория Капская

Реквизиты  , размер 8,7 х11,4 цвет

УНП 800008679СООО «БелИмпортМех»
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СЛУЦК. В городе 14 августа 
начались работы по очистке 
реки Случь водным комбай-
ном. От ряски, водорослей 
и плавающего мусора будут 
очищены участок от гимна-
зии №1 до Чёртового моста и 
зона отдыха в 11 городке.

Об этом корреспонденту «IK» 
рассказала Тамара Воловик, 
ведущий специалист произ-

водственно-технического от-
дела КУП «Слуцкое ЖКХ».

«Водный транспорт в аренду 
на десять дней нам предоста-
вило Любанское ПМС. Рабо-
ты по очистке реки обойдутся 
примерно в 10 миллионов ру-
блей», – отмечает Тамара Во-
ловик.

По словам работников ЖКХ, 
которые приводят в порядок 
Случь, очистку следовало на-

чать месяц назад, когда вода 
в реке только зацветала. Одна 
из причин, которая помешала 
это сделать, — большая оче-
редь на аренду водного ком-
байна. 

«Это лучше, чем ничего. В 
прошлые годы реку вообще 
осенью чистили накануне Дня 
города», – говорят сотрудники 
ЖКХ.

Виктория Капская

Случь очистят,                    
но частично

НАЧАЛИ ОЧИСТКУ СЛУЧИ. По словам работников ЖКХ, которые приводят в порядок Случь, 
очистку следовало начать месяц назад, когда река только зацветала. Одна из причин, которая 
помешала это сделать, – большая очередь на аренду техники. Фото: Виктория Капская

СОЛИГОРСК. Заготовители 
солигорского коммунального 
предприятия «Экокомплекс» 
начали принимать от на-
селения старую бытовую 
технику.

По словам Сергея Чопчица, 
главного инженера «Экоком-
плекса», уже собраны первые 
2,5 тонны бытовой техники. 
В планах же отправлять на 
переработку 140 тонн отрабо-
танной техники в год. Ведь, 
по самым скромным подсчё-
там, солигорчане ежегодно 
отправляют «на покой» около 
120 тонн холодильников, теле-
визоров, стиральных машин, 
утюгов, фенов, электрочайни-
ков, пылесосов и другой слож-
ной техники. Всё это попросту 
выбрасывалось на свалки.  

«Теперь заготовители готовы 
не только принимать старую 
бытовую технику, но и бес-
платно забирать её. Для этого 
налажена работа диспетчера, 
который по телефонам прини-
мает заявки от населения на 
вывоз отслужившей бытовой 
техники, – отмечает собесед-

ник. – Принимают такую тех-
нику и в стационарном пункте 
в Дубеях. В ближайшее время 
мы намерены открыть в Соли-
горске ещё один пункт приёма 
старой техники и других видов 
вторсырья. 

Денег за старый телевизор 
или холодильник не выру-
чишь – мы принимаем их на 
безвозмездной основе. Зато 
улучшению экологической 

обстановки поспособствуешь 
точно». 

Александра Петрова

Бытовую технику можно сдать в утиль

Н Е ПОРЯДОК . 
Старая быто-
вая техника 
возле мусор-
ных контейне-
ров – обычная 
картина для го-
рода. Фото: Алесь 
Достанко

СЛУЦК. Дошкольный центр развития 
ребёнка «Солнышко» откроется в вос-
кресенье, 24 августа. Сейчас строители 
заканчивают внутренние работы, а 
будущие сотрудники наводят порядок в 
группах.

В беседе с корреспондентом «IK» Иван 
Дерман, начальник отдела образования, 
спорта и туризма Слуцкого райиспол-
кома, рассказал: «В Слуцке это первое 
дошкольное учреждение такого уровня. 
Центр просторный и красивый. Он при-
мет детей, как только начнёт работу пи-
щеблок. Это, надеемся, произойдёт в бли-
жайшие дни».

Заведующей дошкольным центром раз-
вития ребёнка «Солнышко» назначена 
Светлана Шиманская, которая ранее ра-
ботала заместителем заведующей детским 
садом №1.

Ранее «ІК» писал, что строительство цен-
тра начато в марте 2012 года. После завер-
шения работ, которые ведёт ПМК-226, жи-
тели микрорайона получат трёхэтажное 
здание с бассейном, рассчитанное на 230 
детей. 

Но по мнению специалистов, это лишь 
частично решит проблему свободных мест 
для малышей растущего микрорайона. 

Виктория Капская

Детсад «Солнышко»        
откроется 24 августа

СЛУЦК. В связи с повышени-
ем интереса к белорусской 
продукции со стороны Рос-
сии экспорт ОАО «Слуцкий 
сыродельный комбинат» в 
эту страну увеличится на 
треть.

Об этом сообщает БЕЛТА со 
ссылкой на Анатолия Стец-
ко, генерального директора 
ОАО «Слуцкий сыродельный 
комбинат». 

«Сейчас около 56% продук-

ции предприятия экспортиру-
ется. Основной партнёр — это 
Россия, куда мы поставляем 
около 80% всего экспорта. В 
первом полугодии нынешнего 
года мы поставили в Россию 
продукции на общую сумму 
$100 млн. Учитывая, что в 
последние дни интерес рос-
сийских партнёров к нашей 
молочной продукции значи-
тельно вырос, мы увеличива-
ем экспорт в эту страну на 30-
35%», – рассказал Анатолий 

Стецко.
По словам руководителя 

предприятия, увеличить им-
порт белорусских сыров гото-
вы Набережные Челны, Кали-
нинградская область, Южный 
федеральный округ и другие 
регионы. Руководитель завода 
заверил, что рост спроса при-
ведёт к увеличению продаж и 
предприятие по-прежнему бу-
дет обеспечивать внутренний 
рынок Беларуси.

Отдел новостей

Экспорт сыра в Россию увеличится на 30%

СЛУЦК. На работу в ЦРБ пришло почти в 
два раза больше молодых врачей, чем в 
прошлом году.

Коллектив медиков пополнили 11 вра-
чей и 25 специалистов среднего звена. 
Об этом корреспонденту «ІК» рассказала 
Галина Живицкая, начальник отдела 
кадров Слуцкой ЦРБ. Она уточнила, что 
в прошлом году в больницу по распреде-
лению были направлены только шесть 
врачей. 

По словам начальника отдела кадров, 
среди молодых врачей по два рентгеноло-
га, стоматолога, педиатра и участковых те-
рапевта, один врач общей практики, один 
хирург и один анестезиолог-реаниматолог. 
Четыре молодых медика будут работать в 
сельской местности, остальные – в городе. 

Галина Живицкая отметила, что пробле-
ма кадров может быть решена целевым 
направлением выпускников школ в мед-
вузы и ссузы. 

Например, в этом году по направлению 
Слуцкой ЦРБ студентами вузов стали во-
семь человек. В 2020 году они приступят к 
работе в больнице. В медколледж поступи-
ли 15 целевиков. Они станут сотрудника-
ми ЦРБ в ближайшие четыре года.

Анастасия Орловская

В ЦРБ пришли                           
молодые медики

СОЛИГОРСК. В ближайшее время на 
Солигорском водохранилище разрешат 
использовать маломерные суда.

По словам Анатолия Долголевца, за-
местителя председателя Солигорского 
райисполкома, солигорчанам будет предо-
ставлена возможность спускать на воду во-
дохранилища свои моторные суда. 

Последние 7 лет (с апреля 2007 года) та-
кой возможности не было, и большинство 
любителей порыбачить с лодки или просто 
отдохнуть на воде отправлялись с этой це-
лью на Припять. 

Сегодня уже ведётся строительство подъ-
ездной дороги к Солигорскому водохрани-
лищу со стороны ул.Набережной (недале-
ко от пляжной зоны). 

Дорогу оснастят разворотом, рядом об-
устроят парковку для автомобилей, сде-
лают причалы и ливневую канализацию, 
проведут освещение. Владельцам мало-
мерных судов предложат также создать 
свой кооператив. 

Александра Петрова

Водохранилище станет                   
судоходным

СТАРЫЕ ДОРОГИ. На озе-
ре Скачальское недалеко 
от деревни Зелёная Ду-
брава произошёл несчаст-
ный случай, в результате 
которого пострадало 
шесть человек.

Инцидент имел место 
около шести часов вечера 
8 августа. Дежурный врач 
Стародорожской районной 
больницы сообщил в служ-
бу спасения о том, что в 
приёмное отделение посту-
пило пять человек с ожога-
ми.

По предварительной ин-
формации, компания из 
шести человек решила по-
кататься на лодке. Но они 
смогли отплыть от берега 
всего на метр. Во время за-
пуска двигателя в мотор-
ном отсеке раздался хло-
пок, после чего произошёл 
выброс пламени, сообщает 
сайт МЧС РБ.

В результате происше-
ствия пять человек полу-
чили ожоги 8-20% тела и 
были доставлены в больни-
цу. Ещё один мужчина от 
госпитализации отказался 
и самостоятельно покинул 
учреждение здравоохране-
ния.

Обстоятельства происше-
ствия выясняются.

Отдел новостей

Пять человек              
получили ожоги

ПРОИСШЕСТВИя

( ВАМ ПОМОГУТ. 
Если против Вас совершены 
противоправные действия или 
Вы стали их свидетелем, теле-
фон милиции 102. Звоните!

СОЛИГОРСК. Работники 
межрайонной инспекции 
охраны животного и рас-
тительного мира за семь 
месяцев выявили 102 
нарушения природоохран-
ного законодательства. 
Из них 72 факта связаны с 
рыбной ловлей.

С января по июль у рыба-
ков-нарушителей инспек-
торы изъяли 65 сетей об-
щей длиной 2410 метров и 
18 орудий рыболовства.

Во время рейдов у рыба-
ков-браконьеров было об-
наружено 252 кг незаконно 
добытой рыбы. 

Кроме того, инспекторы 
выявили 
пять на-

рушений пра-
вил ведения охот-
ничьего хозяйства. 

Изъято 2 ру-
жья и 15 еди-
ниц орудий 

 Инспекторы  изъяли 
у браконьеров        
полтонны рыбы и 
дичи

ОфИЦИАЛьНО

охоты. Вес незаконно добы-
той дичи составил 265 кг. 

Ещё одной задачей ин-
спекторов является соблю-
дение гражданами правил 
лесопользования. За семь 
месяцев удалось выявить 
24 нарушения в этой сфере, 
которые заключались в не-
законной вырубке 201 кубо-
метра деревьев.

Жанна Авдеева

Справка «IK»
Заказать вывоз сложной бы-
товой техники солигорчане 
могут по телефонам: 27 92 
88, (8 029) 181 84 79, (8 029) 
388 15 74
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За 10 дней до школы: считаем и платим
Виктория Капская
vika@kurjer.info

В Министерстве торговли Беларуси подсчитали, во 
сколько родителям обойдутся сборы ребёнка в школу. 
Согласно официальным подсчётам специалистов, эта 
сумму колеблется от 860 тысяч до 4,3 млн рублей. 

«Если сравнивать с прошлым годом, то это на 10-30% 
больше, – отметил Вячеслав Драгун, замминистра 
торговли. – Стоимость набора будет зависеть от вкусов 
потребителей, а также их материальных возможностей». 
По заверению чиновника, для того чтобы собрать в шко-
лу ребёнка младших классов, придётся вычесть из семей-
ного бюджета от 860 тыс. до 3 млн 600 тыс., из которых 
от 495 тыс. до 1 млн 960 тыс. уйдёт на одежду и обувь. 
Комплект для старшеклассника обойдётся дороже – от 1 
млн 60 тыс. до 4 млн 280 тыс. Из них на одежду и обувь 
придётся потратить в среднем от 620 тыс. до 2 млн 340 
тыс. рублей».

«ІК» решил посчитать, реальны ли такие суммы затрат.

Что говорят наши читатели
В недавнем ин-

тернет-опросе «ІК» 
поинтересовался у 
читателей: «Какую 
сумму вы плани-
руете потратить на 
подготовку ребёнка 
к школе?» Почти 
половина респон-
дентов ответила: 
«Сколько потребу-
ется». А вот каждый 
шестой читатель 
размер затрат свёл 
до 1 миллиона 
рублей.

47%

18%

13%

13%

6%
3%

Ñêîëüêî ïîòðåáóåòñÿ –
ñòîëüêî è ïîòðà÷ó

Áîëüøå 
3 ìëí ðóá.

Äî 1 ìëí 
ðóá.

Îêîëî 
2 ìëí ðóá.

Âîçüìó êðåäèò
Ñýêîíîìëþ 
íà îäåæäå

Есть такое мнение
«За 11 лет ежегодной подготовки к школе я поняла 

одну вещь: покупать нужно те вещи, которые сможешь и 
захочешь носить в обычные дни, – отметила в разговоре 
с корреспондентом «ІК»  случчанка Татьяна, окончив-
шая школу в 2013 году. – Я считаю, что необязательно 
покупать парадную вещь к 1 сентября. В этот день нуж-
но выглядеть  чуть-чуть  наряднее, чем в обычные. До-
пустим, с помощью больших белых бантов».

Момент истины
В результате мониторинга объектов слуцкой торговли по по-

иску дешёвых вариантов одежды и канцтоваров корреспондент 
«ІК» убедилась, что в минимальную сумму, названную Минтор-
гом - 860 тысяч рублей, - вложиться никак не удастся. За полную 
экипировку своего школьника родителям придётся выложить:  

– от 1,2 млн рублей (для младших классов), 
– от 1,8 млн рублей (для старшеклассников). 
Это по самым низким ценам, которые удалось найти в слуц-

кой торговле. 

Цены на школьные товары в Слуцке

150 - 450
тысяч рублей

120 - 300
тысяч рублей

160 - 220
тысяч рублей

300 - 650тысяч рублей

130 - 220 
тысяч рублей

100 - 250 тысяч рублей

350 - 650 
тысяч рублей

Спортивная 

одежда и обувь

Рубашка

Брюки

Комплект или костюм
Комплект или 

сарафан

     Блузка

Брюки или 
юбка

Обувь

160 - 560 
тысяч рублей

Ранец или портфель

145 - 770 
тысяч рублей

Полный набор школьных принад-
лежностей – от карандаша и ластика 
до обложек и циркуля – по минималь-
ной цене обойдётся старшекласснику 
в 250 тыс. рублей, младшекласснику 
– примерно в 300 тыс. рублей.

НОВАЯ ПРОДУКЦИЯ ОТ ПТИЦЕВОДОВ. В ближайшие 
несколько дней в продаже появятся копчёные и маринованные 
перепелиные яйца, выпуск которых освоила Солигорская 
птицефабрика. Предварительно в торговлю попадёт пробная 
партия яиц. Предприятие рассчитывает на реализацию новой 
продукции на российском рынке. Ведь в настоящее время 
Солигорская птицефабрика готовится стать партнёром сети 
McDonald’s в России. Отдел новостей

СЕЗОН ОХОТЫ СМЕСТИЛСЯ НА ДВЕ НЕДЕЛИ. Открытие сезона охоты на 
дичь водоплавающую и болотную, вальдшнепа, вяхиря, голубя серого, перепела, 
фазана перенесено с 9 на 23 августа. Сделано это в целях предотвращения по-
жаров. Об этом корреспонденту «IK» рассказали в Солигорской межрайонной ин-
спекции охраны животного и растительного мира. «Перенос сроков охоты связан с 
объявлением  в ряде регионов четвёртого или пятого класса пожарной опасности 
из-за установления в Беларуси жаркой и сухой погоды», – отметили в инспекции. 
Виктория Капская

«IK» благодарит Ирину Попову, начальника торгового отдела 
КУП «Универмаг «Слуцк», за помощь в подготовке материала. 
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Ольга Шуманская 
olga@kurjer.info

СЛУЦК. В пятницу, 29 
августа, имущество 
ОАО «Слуцкий пивова-
ренный завод» вы-
ставят на повторный 
аукцион. Начальная 
цена лота — 
12 677 609 840 рублей, 
или около $1,22 млн в 
эквиваленте.

Как сообщает сайт 
Минского областного 
центра инвестиций и 
приватизации, органи-
затора аукциона, одним 
лотом планируется про-
дать весь имуществен-
ный комплекс бывшего 
пивзавода, включая 
скважину. По сравне-
нию с первыми торгами 
стоимость лота снижена 
на 30%.

«Договор купли-прода-
жи должен быть подпи-
сан в течение 10 рабочих 
дней после проведения 
аукциона. Оплата за 
объект производится в 
течение 20 банковских 
дней со дня проведения 
аукциона, если иное не 
предусмотрено догово-
ром купли-продажи. За-
траты на организацию 
и проведение аукциона 
возмещает победитель 
торгов», — сообщает сайт 
Центра инвестиций.

По информации орга-
низатора аукциона, он 
состоится по адресу: г. 
Минск, ул.Чкалова, 5, 
каб. 324. Заявления на 
участие и необходимые 
документы принимают-
ся по 28 августа до 16.00 
по указанному адресу. 
Тел.: (8 017) 224 61 34,   
(8 029) 102 21 17. 

Имущество пивзавода вновь     
выставлено на аукцион

ПРОШЛОЕ. Ранее продукция Слуцкого пивзавода завоёвывала дипломы и 
награды международных конкурсов. Фото: Алесь Достанко.

Не исключено, что в конце 
августа бывший пивоварен-
ный завод приобретёт нового 
владельца. Что будет создано 
на его базе - покажет время. 
Вместе с этим для города 
закончится веха истории – 
почти четыре десятилетия 
слуцкого пива. Корреспонден-
ты «ІК» собрали пять фактов 
об оставшемся в прошлом 
предприятии.

1 Слуцкий пивоваренный за-
вод проработал 37 лет. Его 

ввели в эксплуатацию 16 ноя-
бря 1971 года. Производствен-
ную деятельность прекратил в 

2008 году. В стадию ликвида-
ции предприятие вошло в 2010-
ом. 

2 К началу 2000-ых годов 
пивзавод выпускал 19 со-

ртов пива. Среди них были как 
и оставшиеся со времён СССР 
«Жигулёвское», «Бархатное» и 
«Ячменный колос», так и соз-
данные по собственным тех-
нологиям «Королевский Лев», 
«Трайчанскае» и «Данко». 
Некоторые из этих сортов не-
однократно удостаивались зо-
лота, серебра и бронзы на оте-
чественных и международных 
конкурсах.

3 В начале 2000-ых ОАО 
«Слуцкий пивоваренный 

завод» и ЗАО «Московский пи-
вобезалкогольный комбинат 
«Очаково» подписали двусто-
ронний договор, согласно кото-
рому на Слуцком пивзаводе на 
деньги «Очаково» планирова-
лось создать мощности по про-
изводству до 5 млн дал пива, 
до 1 млн дал слабоалкоголь-
ных напитков и до 500 тыс. дал 
хлебного кваса в год. Россиянам 
в качестве расчёта за предостав-
ленные средства предусматри-
валось передать контрольный 
пакет акций. Но далее намере-
ний процесс не пошёл.

4 До сих пор работает сайт 
Слуцкого пивзавода - 

http://slbeer.narod.ru/
Однако «живы» всего два раз-

дела: «О заводе» и «Контакт». 
Первый содержит информацию 
о распродаваемом имуществе, 
второй – телефоны уже несуще-
ствующего отдела сбыта. 

5 В 2009 году на базе пив-
завода было создано ОАО 

«СлуцкБиоЭнерги», которое 
должно было заниматься вы-
пуском биотоплива на основе 
рапсового масла.Через год по-
сле создания ОАО немецкие ин-
весторы исчезли.

Пять фактов о Слуцком пивоваренном заводе

После завершения основного этапа 
модернизации и запуска новой 
линии по производству стеновых 
панелей Солигорский домострои-
тельный комбинат приступил к воз-
ведению первого дома новой серии.

Новую линию финского производства 
на ДСК планировали запустить в 
феврале текущего года, а в марте на-
меревались приступить к строитель-
ству первого дома с использованием 
изготовленных на ней панелей. Одна-
ко запуск оборудования осуществили 
лишь 20 июня с приходом на предпри-
ятие нового директора.

До назначения Роман Грязных, 
директор Солигорского ДСК, рабо-
тал главным инженером аналогично-
го предприятия в Могилёве. При его 
непосредственном участии там запу-
скали подобную линию. Знакомый с 
новой технологией руководитель орга-
низовал работу и за месяц обеспечил 
выход нового производства на 30% 
мощности.

По словам директора, на полную за-
грузку линия заработает к концу 2015 
года. К тому времени первые солигор-
чане уже смогут оценить качество но-
вого панельного жилья - первый дом 
уже начали строить в 17-ом микрорай-
оне по ул.Ковалёва. 

Внутренние стеновые панели соот-
ветствуют европейским стандартам, 
имеют более высокую шумоизоляцию 
и низкую теплопроводимость, позво-
ляют менять планировку. 

Что касается стоимости жилья ново-
го качества, то цена квадратного ме-
тра, по предварительным расчётам, 
составит $900-950. Однако при выходе 
линии на 100-процентную мощность 
стоимость «квадрата» снизится при-
мерно на 10%. 

Предполагалось, что старую линию 
на предприятии остановят, однако и 
она остаётся востребована. На более 
дешёвое жильё из панелей старо-
го образца у Солигорского ДСК уже 
есть заказы на весь 2015 год. Поэтому 
предприятие сейчас набирает допол-
нительных специалистов - сварщиков, 
слесарей, формовщиков.

Александра Петрова

Строители возводят 
дом из новых панелей 

Выполним все виды 

      загрузагрузагр зкузку а авзка авзк тотранспорта
   бурение сквбурение сквб ажин до 2,5 м,       40 см.
установка линий элустановка линий элустановк ектропередач 0,4 - 10 кВ

8029 333 03 42

ОДО ЦентрЭлектроСервис 
УНП 690758286

ЗЕМЛЯНЫХ ЗЕМЛЯНЫХ ЗЕМЛЯНЫХ ЗЕМЛЯНЫХ ЗЕМЛЯНЫХ 
РАБОТРАБОТРАБОТРАБОТ

 любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности любой сложности
                                    планировка участкпланировка участкпланировк аа участкаа участк
      снятие грснятие грунтаснятие грунтаснятие гр
   траншеи под гтраншеи под газ, воду, оду, оду

канаканак лизациюлизациюлизациюлизацию, кабеабеабекабек ль, фль, фабель, фабеабель, фабе ундаментундаментль, фундаментль, фль, фундаментль, ф , кот, котл, котл, кот ованыаны

8017 95 2 56 63,, 5 59 02 факфакс, фак
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Уладзімір Амяльчэня
Салiгорск

У цэнтральнай бібліятэцы ў сераду, 6 
жніўня, адбылася прэзентацыя кніжкі 
вершаў Эры Ставер, прысвечаная 90-год-
дзю Салігорскага раёна і 70-годдзю вы-
звалення Беларусі ад нямецка-фашысцкіх 
захопнікаў.

Распавядаючы аб тым, як пісаліся вершы, 
аўтарка не змагла стрымаць слёз: цяжка і 
страшна ўспамінаць, што перажылі людзі ў 
час нямецкай акупацыі. Ды нялёгкім было 
жыццё сялян пасля вайны. 

Прэзентацыя сабрала шмат гасцей, сярод 
якіх былі як гараджане, так і сяльчане. Эру 
Георгіеўну ў Салігорску добра ведаюць і 
тыя, хто пачынаў будаваць горад, і сённяш-
няя моладзь. Першы раз яна прыйшла ў 
горад у 1959 годзе ад Слуцка пешшу яшчэ 
студэнткай Віцебскага педінстытута. 

Прэзентацыя падчас юбілею
У дзень прэзентацыі споўнілася 50 гадоў, 

як Эра Георгіеўна пастаянна жыве ў 
Салігорску. Яна працавала ў першых шко-
лах горада, 15 гадоў была дырэктарам Дома 
піянераў, які спачатку знаходзіўся ў кватэ-
ры жылога дома. 

Каб паскорыць будаўніцтва сучасна-

га Дома піянераў, па яе падказ-
цы пайшлі на хітрасць, у выніку 
якой у Салігорск прыехалі з Ма-
сквы кіношнікі рэдакцыі «Фіціль». 
Атрымаўся цікавы сатырычны 
фільм, які паказалі у горад-
зе адзін толькі раз, а пасля яго 
забаранілі ўлады. Затое пачалося 
будаўніцтва сапраўднага палаца 
для дзяцей.

Гісторыя ў вершах 
Шмат гадоў Эра Ставер 

працавала экскурсаводам 
у бюро экскурсій. Гэта 
праца дала магчымасць 
пазнаёміцца з кожнай 
вёскай раёна. Шмат 
легенд і паданняў 
яна пачарпнула з 
гісторыі гэтых краёў і 
ўвекавечыла 48 са 167 
вёсак района ў сваіх 
вершах.

Таму старшыня 
Салігорскага раённа-
га Савета дэпутатаў 
Лідзія Клішэвіч па-
жадала аўтарцы як 
мага больш напісаць 
аб астатніх вёсках. 

ПЕШШУ. Пер-
шы раз яна 
яшчэ студэнт-
кай Віцебскага 
педінстытута 
прыйшла ў 
С а л і г о р с к 
ад Слуцка 
пешшу ў 
1959 год-
зе. Нядаўна 
споўнілася 
50 гадоў, як 
яна жыве ў 

Салігорску. 
Фота: Уладзімір 

Амяльчэня

СЛУЦК. С 12 по 20 августа в 30-й 
Краснознамённой отдельной 
железнодорожной бригаде ра-
ботал лагерь для подростков. В 
нём отдохнули и познакомились 
с армейскими буднями около 50 
ребят 12-16 лет из разных уголков 
Случчины.

Об этом корреспонденту «IK» рас-
сказал Александр Лисовский, за-
меститель командира бригады по 
идеологической работе.

Пребывание в лагере платное. Пол-
ная стоимость путёвки – более 800 
тысяч рублей. Родительская доплата 
составляет 165 тысяч рублей.

«К детям старались предъявлять 
армейские требования, ведь они про-
живали на территории воинской ча-
сти. Отмечу, что большинство из них 
выполняли», — рассказывает Алек-
сандр Шевцов, начальник лагеря.

С мальчишками работали шесть во-
жатых – учителя городских школ. По 

их словам, быть вожатыми у подрост-
ков сложно: к каждому нужно найти 
индивидуальный подход. Однако 
взаимопонимание между наставни-
ками и их учениками всё же было.

В воспитании отдыхающих помо-
гали и военнослужащие железно-
дорожной бригады. Например, они 
учили юношей ходить строем, раз-
бирать и собирать автомат Калаш-
никова.

15-летний Леонид Горгун отды-
хал в этом лагере уже не первый раз. 
Парень с детства мечтает поступить 
в Военную академию Республики Бе-
ларусь и стать военнослужащим.

«В лагере дисциплина строгая, но к 
ней можно привыкнуть. Я встретил 
старых и нашёл новых друзей. По-
худел на пару килограммов: питался 
правильно и по расписанию. Оста-
лись приятные воспоминания, что не 
зря провёл девять дней в казарме», 
— говорит Леонид.

Виктория Капская

Подростки жили по армейским уставам

ПОМОЩЬ. В воспитании отдыхающих учителям помогали во-
еннослужащие бригады. Например, они учили юношей ходить 
строем, разбирать и собирать автомат Калашникова. Фото: Вик-
тория Капская

СЛУЦК. В воскресенье, 
24 августа, в кафе «Ма-
эстро» пройдёт концерт 
«На склоне лета» с 
участием восьми групп 
из Слуцка, Рогачёва и 
Минска. Кроме музыки 
в программе заявлено 
множество конкурсов.

Об этом корреспонденту 
«ІК» сообщили органи-
заторы концерта. По его 
словам, этот вечер запом-
нится гостям хорошим на-
строением, прекрасным 
отдыхом и особой атмос-
ферой, царящей на таких 
мероприятиях. 

Организаторы концер-
та обещают слушателям 
раскалённую во всех 
смыслах слова атмосфе-
ру. В этот вечер перед 
случчанами отыграют: 
Sunshine (Слуцк), Ise 
Storm (Минск), PunKrot 
(Минск), «Ойра» (Рогачёв), 
«Грозовой фронт» (Минск), 
«Бабанцуйка» (Минск), 
«Ворона» (Минск), «Точка 
возгорания» (Слуцк). Ис-
полнители указаны со-
гласно их очерёдности в 
программе концерта. По-
сле каждого выступления 
зрителей будет ждать кон-
курс. 

Хедлайнером концерта 
можно смело назвать груп-
пу «Ойра», ранее посещав-
шую наш регион ещё под 
старым названием. Оба 
прошлогодних выступле-
ния группы в Солигорске, 
тогда ещё именовавшейся 
Sex, были хорошо встрече-
ны публикой. 

Начало концерта запла-
нировано на 17 часов.

Ольга Шуманская

«На склоне лета» 
с  музыкой  и 
огоньком

МНЕНИЕ. А какие 
тематические вечеринки 
– как музыкальные, 
так и  танцевальные – 
заинтересовали бы вас? Пи-
шите на  электронный адрес: 
info@kurjer.info или а/я 53, 
223610, Слуцк-9.

Увекавечыла вёскі ў вершах
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Виктория Капская
vika@kurjer.info

В сентябре в Слуцкой гимна-
зии №1 откроется школа хо-
реографии «Держи ритм». Её 
хореограф-директор Игорь 
Кривицкий научит желаю-
щих, от детей до пенсионе-
ров, в совершенстве владеть 
своим телом.

Доступным станет для случ-
чан и искусство «летящей по-
ходки» – дефиле.

О том, что мужчина в баль-
ном танце – инициатор обще-
ния, почему не существует 
депрессивных танцоров-пенси-
онеров и о самой школе «Дер-
жи ритм», 26-летний Игорь 
Кривицкий, хореограф слуц-
кого ансамбля танца «Конфет-
ти», лауреат республиканских 
и международных конкурсов, 
бронзовый призёр Show Belly 
Dance (2009 г.), рассказал кор-
респонденту «IK».

– Игорь, как ты стал тан-
цором? Есть мнение, что 
это не мужское занятие...

– Однажды я с родителями 
пришёл в Минский дворец 
молодёжи за учебником по 
математике. Ко мне подошёл 
тренер Валерий Зубович и 
предложил попробовать себя в 
танце. Вот уже 17 лет я зани-
маюсь ими.

Не мужское занятие... Согла-
ситесь, девушке приятно, ког-
да мужчина хорошо двигается 
и ведёт в танце. Представи-
тель сильного пола показыва-
ет даме, что он не безвольный 
атрибут дивана, а инициатор 
общения, джентльмен. 

Есть миллион отговорок, что-
бы не заниматься танцами: это 
не моё, это не мужское дело... 
Объяснение у меня одно – бо-

язнь быть мужчиной. Я не го-
ворю, что лучше танцевать, 
чем боксировать или качаться, 
— нет. Это разные сферы дея-
тельности. Учитесь, танцуйте, 
качалка от вас никуда не де-
нется. 

– Где учился, выступал? С 
кем работал?

– Я окончил Белорусский го-
сударственный университет 
культуры и искусств. Участво-
вал в различных танцеваль-
ных соревнованиях республи-
канского и международного 
уровня. Выступал в Беларуси, 
России, Польше, Литве, Лат-

вии, Украине. Работал в мин-
ском шоу-балете «Феерия», с 
белорусскими и российскими 
звёздами эстрады. Например, 
с Алексеем Хлестовым, Вла-
дой, музыкальной группой 
«Белый Орёл».

– Ты планируешь открыть 
танцевальную школу «Дер-
жи ритм». Расскажи о ней.

– Пришло время, когда я со-
зрел открыть свою собствен-
ную школу бальных танцев. В 
Слуцке много профессиональ-
ных коллективов. Их руково-
дители замечательные педаго-
ги, мастера своего дела. Но они 

учат народным, эстрадным и 
современным танцам. Ниша 
бальных не занята, поэтому 
надеюсь на успех. Записаться 
в неё может любой желающий 
от четырёх лет.

Будут и такие услуги, как по-
становка танца для свадьбы, 
выпускного в садике, школе, 
колледже. Новинкой для случ-
чан станет и дефиле. 

Танцы прекрасно развивают 
координацию движений. По-
этому у танцоров красивая по-
ходка. Они прекрасно лавиру-
ет в толпе. Никогда не сшибут 
с ног старушку и не наступят 
кошке на лапу.

Игорь Кривицкий:

Я научу вас летящей походке

НЕ УПУСТИ РИТМ. Случчанин Игорь Кривицкий (на фото) в сентябре открывает школу танцев 
«Держи ритм». Занятия будут проходить в Слуцкой гимназии №1. Фото: Алесь Достанко

СТАРОБИН. В выходные, 23-24 августа, 
на конно-спортивной базе в Старобине 
пройдут соревнования по конному спор-
ту. В программе кроме конкурса парад 
открытия и костюмированное шоу.

Об этом корреспонденту «ІК» сообщила 
Яна Прошко, один из организаторов со-
ревнований. «Мы и раньше проводили та-
кого уровня соревнования, но не делали 
объявления об этом. Сейчас же интерес к 
конному спорту всё более возрастает», – 
сказала она. 

По её словам, участниками состязаний 
преимущественно станут местные жите-
ли. Организаторы приглашают всех жела-
ющих посетить соревнования. 

В первый день зрителей и участников 
ждут парад открытия (16.00) и костюми-
рованное шоу (16.30). Конкурсная часть 
пройдёт во второй день и начнётся также 
в 16 часов. 

Ольга Шуманская

Пройдут соревнования по 
конному спорту

СОЛИГОРСК. В пятницу, 15 августа, 
«Шахтёр» на выезде проиграл бобруй-
ским футболистам со счётом 1:2.

Об этом пишет официальный сайт ФК 
«Шахтёр». 

Теперь в турнирной таблице солигорская 
команда занимает четвёртое место.

Следующий матч с участием «Шахтёра» 
состоится в рамках Лиги Еропы УЕФА 21 
августа. На стадионе «Филипс» в городе 
Эйндховен (Нидерланды) «Шахтёр» встре-
тится с футбольной командой «ПСВ».

Отдел новостей

«Шахтёр» уступил           
«Белшине»

СПОРТ

Мнение  воспитанников
Влад Лесун: Игорь Александрович 
— хороший преподаватель. Он до-
брый и отзывчивый. Всё расскажет 
и покажет. Это человек, с которым 
можно договориться. В общем, хорео-
граф он – ништяк.

Анастасия Островская: С  при-
ходом Игоря три года назад к нам 
в «Конфетти»  мы добавили в репер-
туар латиноамериканские танцы. 
Было сложно, но благодаря Игорю 
все справились.

Увекавечыла вёскі ў вершах
СЛУЦК. В воскресенье, 24 августа, в 17 
часов состоится официальное открытие 
городского стадиона.  

Об этом «IK»  сообщил Иван Дерман, 
начальник отдела образования, спорта и 
туризма Слуцкого райисполкома. 

После завершения торжеств пройдёт оче-
редной матч чемпионата страны. На поле 
стадиона выйдут футболисты «Слуцка» и 
минского «Динамо». 

Случчане сейчас находится на девятом 
месте в турнирной таблице. Их соперники 
занимают вторую позицию.

Отдел новостей

Открытие стадиона 



10
21 жніўня
2014 года

№ 34

³íôà

Êóð’åð
www.kurjer.info ÌÅÐÊÀÂÀÍÍÅ ÝÊÑÏÅÐÒÀ¡

Игорь Ильяш
belmarket.by

ЕС и Беларусь сегодня де-
монстрируют готовность 
к развитию диалога и 
налаживанию отношений. 
Такое мнение высказал 
в интервью «БР» Андрей 
Егоров, глава координа-
ционного комитета Бело-
русской национальной 
платформы (БНП) Форума 
гражданского общества 
«Восточного партнёрства».

Он отмечает, что суще-
ствует несколько факторов, 
влияющих на то, чтобы 
Беларусь и ЕС двигались 
навстречу друг другу. «Во-
первых, есть психологиче-
ская усталость от того, что 
взаимные претензии никак 
не удовлетворятся», – гово-
рит глава БНП. То есть ни 
политика Брюсселя, связан-
ная с санкциями, ни тре-
бования Минска, чтобы со-
трудничество проходило на 
равных и без всяких предва-
рительных условий со сторо-
ны ЕС, не дают результата.  

ВЫНУЖДЕННОЕ СО-
ТРУДНИЧЕСТВО. Подоб-
ная ситуация вынуждает 
стороны к каким-то действи-
ям, пусть даже и не пред-
усматривающим полную 
нормализацию отношений. 
События последнего време-
ни в Украине только усили-
ли тенденции сотрудниче-
ства между ЕС и Беларусью. 

«Ощущая затянувшийся 
кризис отношений, евро-
пейские чиновники и поли-
тики стали говорить о том, 
что продолжение политики 
санкций толкает Беларусь 
в сторону России. И якобы 
для того, чтобы избежать 
этого ухода, необходимо втя-
гивать Беларусь в какие-
то формы сотрудничества, 
даже несмотря на сложную 

ситуацию с правами чело-
века внутри страны. Укра-
инский кризис усилил эти 
тенденции, усилил партию 
сторонников сотрудниче-
ства с Беларусью», – уверен 
Андрей Егоров. 

ДВА ДИАЛОГА. Между 
тем глава Нацплатформы 
констатирует, что сегодня 
ЕС выбрал путь сепарации 
отношений с Беларусью, 
отдельно ведя диалог с го-
сударством и отдельно – с 
гражданским обществом. 
  «Такой путь отношений 
был выбран потому, что 
Евросоюз сейчас не желает 
искать какие-то новые под-
ходы к своей внешней поли-
тике, в частности к политике 
работы с такими сложными 
странами, как Беларусь», 
-– говорит Андрей Егоров. 
К тому же следует помнить 

о влиянии на нынешнюю 
ситуацию определённого 
цикла политической жизни 
Евросоюза: сейчас сменил-
ся состав Европарламента, 
меняется состав Еврокомис-
сии и Европейской службы 
внешних действий. Пока 
этот процесс не окончен, су-
щественных перемен в евро-
пейской политике ждать не 
следует. 

«Политики, которые се-
годня находятся на своих 
местах, не желают затевать 
какие-то новые сложные 
проекты. И сейчас это глав-
ная причина того, что они 
избирают наиболее лёгкий 
с их точки зрения формат 
сотрудничества: раз бело-
русские власти не соглаша-
ются признавать формат 
многостороннего диалога 
с участием гражданского 
общества, то давайте раз-

вернём прагматическое со-
трудничество, как бы не 
связанное с политическими 
вопросами», - говорит Ан-
дрей Егоров. 

В итоге получается как раз 
то самое сепарирование от-
ношений. «Как показывает 
вся предыдущая история 
взаимодействия с Евросою-
зом, это ни к чему не при-
водит, только способствует 
консервации ситуации в 
нынешнем виде», – подчёр-
кивает Андрей Егоров.

БЕЗ ПОЛИТИКИ. Что 
касается инициативы «Ре-
форум»,  то как раз полити-
ческая составляющая в ней 
отсутствует. Это стало ре-
зультатом кризиса диалога 
о модернизации: в конечном 
итоге данный проект так и 
не стал тем многосторонним 
диалогом по поводу буду-
щего страны, как это пред-
полагалось согласно изна-
чальному замыслу.

«Сейчас диалог свёлся к 
режиму экспертных разра-
боток различных реформ. 
Политическая сущность ди-
алога изъята. В принципе, 
это ни хорошо и ни плохо, 
но в политическом смысле 
теперь этот проект не имеет 
никакого значения», – счи-
тает Андрей Егоров. 

В свете вышесказанного 
вполне логично, что иници-
атива «Рефорума» нацелена 
на разработку именно таких 
реформ, которые возможно 
реализовать уже при ны-
нешних белорусских вла-
стях. Архитекторы проекта 
«Рефорум» и вовлечённые 
в него силы воспринимают 
нынешнюю политическую 
ситуацию как данность и 
стремятся к определённо-
му прагматизму: чтобы их 
работа не осталась только 
на бумаге, а привела к не-
которым результатам уже 
сегодня.

Диалог от усталости                 
и обречённости

АНДРЕЙ ЕГОРОВ: Европейские 
политики стали говорить о том, 
что санкции толкают Беларусь в 
сторону России. И якобы для того, 
чтобы избежать этого ухода, не-
обходимо втягивать Беларусь в 
какие-то формы сотрудничества. 

В № 31 «IK» изложена точка зрения профессора 
Владимира Дунаева на условия и перспективы 
присоединения Беларуси к Болонскому образо-
вательному процессу. 

Как следует из заключения авторитетного экспер-
та, работа на этом пути предстоит большая и слож-
ная. Но независимо от того, войдёт ли наша страна 
в единое европейское пространство высшего обра-
зования и когда это случится, перекосы в системе 
высшей школы возможно устранить уже сегодня. И 
одной из очевидных несуразностей является дей-
ствующая практика изучения иностранных языков. 

Земля – наш общий дом, цивилизованное сосуще-
ствование в котором требует рационального мыш-
ления на общедоступном, всем понятном одном 
языке. Целесообразность принятия единого между-
народного языка мировым сообществом осознана 
давно. Реализация идеи в планетарном масштабе 
сдерживается несогласованностью в выборе кон-
кретного языка. 

Сегодня на роль международного не без основа-
ния претендует английский язык. Может, стоит 
мировому сообществу, в частности и белорусским 
чиновникам от образования, де-юре принять эту ре-
альность?

Все мы учили и учим иностранные языки, но боль-
шинство владеет ими весьма посредственно. Ситуа-
ция коренным образом может измениться в случае 
введения в программы обучения единого междуна-
родного языка. Овладение им станет осознанной 
потребностью каждого образованного человека. 

Ещё одним перекосом в нашей системе образо-
вания является «перепроизводство» выпускников 
вузов и средних специальных учебных заведений. 
Сегодня, если верить официальной статистике, их 
численность составляет более половины трудового 
населения республики. Судя по количеству студен-
тов (по Дунаеву – 430 тысяч), каждые пять лет их 
доля увеличивается как минимум на 10%. 

Зачем мы плодим дипломированных граждан – на 
склад? Уже который год многие высшие и средние 
учебные заведения страны сталкиваются с суще-
ственным недобором студентов даже на бюджетные 
места и, чтобы их заполнить, вынуждены снижать 
проходные баллы. Понятно, что вузам надо поддер-
живать престиж и как-то выживать финансово. Но 
это затратная практика. 

«Лучше меньше, да лучше», а конвейер в образо-
вательной системе контрпродуктивен. Возможность 
учиться должны иметь, главным образом, люди, 
осознанно стремящиеся получать знания и именно 
в той сфере, где в большей степени могут проявить 
свои способности и наклонности. 

Нужна специализация по западному образцу. Ге-
нии наделены «божьим даром» тоже в конкретных, 
узких областях познаний и сферах жизнедеятель-
ности.

Александр Дробыш
Слуцк

Современной школе —   
международный язык

«РЕФОРУМ».  ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

“
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Мікола Корань
Слуцк

Працяг. Пачатак: №33, 
с.28

Аднойчы, вяртаючыся з 
ДК, пачуў, як дзяўчына 
клікала на дапамогу. Ан-
дрэй кінуўся на голас. 
Трое хлопцаў валтузілі 
Інгу, тая адбівалася як 
магла. Марпех раскідаў 
гвалтаўнікоў як шча-
нят, надаваў ім тумакоў 
і папярэдзіў, каб больш 
сюды і носу не патыкалі, 
бо будзе дрэнна. Дзяўчына 
расказала яму, што баць-
кава маці заве да сябе пас-
ля заканчэння школы, каб 
паступіць у фізкультурны 
інстытут у горадзе Рызе – 
бацькавай Радзіме. Пры 
раставанні Інга абхапіла 
Андрэя за шыю, няўмела 
чмокнула ў губы і сказа-
ла: «Дзякую любы», – і па-
бегла да хаты. «Вось табе і 
пірагі», – падумаў Андрэй, 
не дай Бог да Валянціны 

дойдзе, будзе непрыем-
насць. 

У жніўні Інга паеха-
ла да бацькавай маці, 
а ў верасні ў Андрэя з 
Валянцінай адбылося 
 вя   селле. Праўда, з боку 
Ва лянціны прысутнічалі 
адны настаўнікі. У яе не 
было родных, выхоўвалася 
ў дзіцячым інтэрнаце. 
Праляцела некалькі га-
доў сямейнага шчасця, 
праўда, дзетак пакуль што 
не было, а Андрэева мара 
так і засталася марай. Ма-
ладая жонка не адпусціла 
нікуды. Працаваў вадзіце-
лем у аўтапарку. 

Ш мат што змяні-
лася ў свеце 
за гэтыя гады. 

Нашы вывялі войскі з 
Аўганістана, а амерыкан-
цы ўвялі свае. Раскідаўся 
«вялікі і непарушны саюз», 
і кожная былая з рэспублік 
пачала жыць сваім ро-
зумам. Пачалася новая 

вайна паміж былымі са юз-
нікамі. Уладзімір, паколь-
кі служыў у Расійскім во-
йску, пабываў, як цяпер 
кажуць, у гарачай кроп-
цы. Камандаваў атрадам 
дэсантнікаў у Чачні. 

Пра Інгу Андрэй не 
ўспамінаў. Бабка Інгі па 
мацярынскай лініі, сусед-
ка Андрэя, казала, што 
Інга скончыла інстытут і 
нават выступала ў малад-
зёжнай зборнай. Потым 
атрымала траўму, і дарога 
ў вялікі спорт зачынілася. 
Калі рэспублікі «разбег-
ліся», Інга зусім пераста-
ла пісаць і невядома дзе 
і што яна цяпер робіць, 
але настырная бабка ўсё 
роўна адсылала да яе свае 
лісты і запрашала прые-
хаць да сябе. 

У Андрэева жыццё так-
сама ўварваліся змены і 
не ў лепшы бок. Спачат-
ку памерла маці, праз 
месяц пры родах скана-
ла Валянціна, так і не 

нарадзіўшы дзіцятка, а 
яшчэ праз два тыдні са 
шпіталя прыйшло пісьмо, 
што памёр брат, выконва-
ючы свой воінскі абавязак, 
але Андрэй не паверыў. 

А днойчы перабіраю-
чы свае і брата вы 
рэчы, ён натык-

нуўся на братавы падару-
нак. Рашэнне прыйшло 
само сабой: паеду ў тую 
часць, дзе служыў брат, 
нічога мяне тут не тры-
мае, акрамя бацькоўскіх 
могілак. Былога марпеха 
залічылі ў разведку, дзе 
служыў брат. І вось ужо 
другі месяц Андрэй на вай-
не... 

Працяг у адным з на-
ступных нумароў.

Споведзь былога марпеха

ЖЫЦЦЁВАЯ ГIСТОРЫЯ

Малюнак: Вера Шут

ПІШЫЦЕ. Вашы 
жыццёвыя гісторыі дасылайце 
на anna@kurjer.info або: а/с 53, 
223610, Слуцк-9. 

КИСЕЛЬ НАТАЛЬЯ ДМИТРИЕВНА!
Любимая наша, родная! Прими самые тёплые и 

сердечные поздравления с юбилеем! 
Желаем крепкого здоровья, счастья 

и благополучия, долголетия, успехов, радости 
и исполнения желаний! 

Пусть Бог хранит тебя долгие-долгие годы!
Юбилеи бывают нечасто.

Юбилей словно в небе звезда.
Мы хотим пожелать тебе счастья,

Счастья долгого и навсегда.
Улыбнись веселей — это твой юбилей!

Мы целуем тебя, обнимаем,
Много радостных дней

И спокойных ночей,
Долгой жизни, здоровья желаем!

Желаем, чтобы счастья было много,
Чтоб радость верной спутницей была,

Чтобы всегда на жизненной дороге
Тебе хватало ласки и тепла.

С уважением, сын Евгений, 
невестка и сваха Юлия

«Кур’ер» №34,  21 жніўня 2014 г.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

МАКОВСКУЮ НАТАЛЬЮ 
поздравляем с Днём рождения!

Мы желаем тебе искрящегося счастья, верной любви, 
полного благополучия и исполнения любых желаний!

С любовью, сёстры Инна, Юля и их семьи

ÌßÑÖÎÂÛ ×ÀÑ

ЕСТЬ ПОВОД ПОЗДРАВИТЬ

«Кур’ер» подсказывает, что в эти дни свой День рожде-
ния отмечают:
20 августа – Валерий Эдуардович Шпилевский, 
пенсионер, г.Слуцк
21 августа – Олег Васильевич Руммо, пенсионер, 
г.Слуцк
26 августа – Александр Алексеевич Сайко, пенсио-
нер, г.Слуцк
28 августа – Татьяна Викторовна Трусова, директор 
СШ№8, г.Слуцк

      Дорогую мамочку 
ВИНАКОВУ ЗИНАИДУ                      
       ВИКТОРОВНУ 
            поздравляем 
       с Днём рождения.

День рожденья твой!
Будь такой же модной,
Доброй, заводной.
Много лет желаем,
Радуй нас всегда.
Мама, поздравляем!
Любим мы тебя!

Сын, дочь и их семьи
«Кур’ер» №34,  21 жніўня 2014 г.«Кур’ер» №34,  21 жніўня 2014 г.

Дорогого папочку и мужа 
ЛАСЕВИЧА ВИКТОРА ВЛАДИМИРОВИЧА 

поздравляем с юбилеем.
Заботливый муж, прекрасный отец,

Везде и во всем ты большой молодец!
Тебя с юбилеем семьёй поздравляем,

Всегда молодым оставаться 
желаем.

Пусть будет здоровье, 
надежда, любовь,

Пусть липнет удача к тебе 
вновь и вновь!

Мы любим и ценим тебя, наш родной,
Мы верим в тебя и гордимся тобой.

С любовью, жена и дочь
«Кур’ер» №34,  21 жніўня 2014 г.

БЕЛАРУСКI ФАЛЬКЛОР

Як аўцюкоўцы дояць карову?
Калі жонка едзе куды-небудзь, аўцюковец запрашае 

суседзяў, каб памаглі даіць карову.
Гаспадар прысядае з даёнкай, трымаецца за саскі. 

А два суседы падымаюць-апускаюць каровін азадак. 
Вельмі ж багата, кажуць, надойваецца малака

Поздравьте своих родных и близких через «Кур’ер»

по тел. 182
Поздравления принимаются за 5 дней до выхода в газете.
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Юрий и Дарья Блохины
Молодые познакомились в университете в сентябре 
2013 года.

«Я не могу объяснить, чем меня привлекла Даша. 
Скажу одно: она у меня красавица», – говорит парень. 
«А мне в Юре понравилось, что он общительный и ум-
ный», – продолжает тему разговора девушка.

Семья Блохиных любит вместе готовить. Любимое со-
вместное блюдо молодожёнов  – макароны с овощами.  
«В планах у нас съездить в Германию и окончить уни-
верситет», – делятся молодые. 

МОЛОДОЖЁНЫ-2014       с Викторией Капской, Алесем Достанко

роман и Валентина ПоПоВы
Молодожёны познакомились более шести лет назад в 
компании общих друзей. «Поначалу мы поддерживали 
просто дружеские отношения», – делятся Роман и Ва-
лентина. 

«Всего сразу и не перечислишь из того, что понрави-
лось в характере Валентины. А ещё она очень домови-
тая», – рассказывает Роман.

«Роман меня сразу привлёк своей обходительностью, 
дружелюбием и весёлостью. Он душа компании», – го-
ворит о своём женихе девушка. 

СЯМ`Я

Раскрась тонкие карандаши красным цветом, а толстые – синим.
Если ДВА перевернуть
И внимательно взглянуть,
Так и сяк взглянуть опять,
То получим цифру ...

(Пять)

Лебедь плавает в тетрадке,
Значит что-то не в порядке.
Если ты совсем Незнайка,
Цифру эту получай-ка.

(Два)

Уважаемые 
анастасия и ПаВел странкоВские! 

От всей души поздравляем вас с созданием семьи.
Мы знаем вашу интересную историю знакомства. Зна-

ем, как трепетно и бережно вы относитесь друг к другу.  
Желаем вашему союзу процветать и крепнуть, чтобы 

никакие жизненные трудности не сломали вас. Креп-
кой вам любви, сильных чувств и ярких семейных со-
бытий. Все радости и невзгоды делите на двоих: вы уже 
семья. 

Не бойтесь пасмурных дней, после них обязательно на-
ступает солнечная погода. И пусть вам никогда не будет 
скучно вдвоём!

Счастья вам, Павел и Анастасия!
Коллектив «Кур’ера»

«КУР’ЕР» ПОЗДРАВЛЯЕТ

ЗВоните. Если вы хотите, чтобы информация 
именно о вашей свадьбе или свадьбе ваших друзей, род-
ственников была опубликована на страницах газеты, звони-
те:  2 48 46 или (8 025) 949 76 96.  
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Адрас рэдакцыі: ПУП «Інфа-Кур’ер». 

Вул. Камсамольская,1-10. 223610, г. Слуцк. 
Тэлефон/факс (8 01795) 2 09 04.

Для пісем: а/с 53. 223610, г. Слуцк-9

Заснавальнік:
 і галоўны рэдактар

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне 
аб рэгістрацыі 

Міністэрства інфармацыі 
Рэспублікі Беларусь №20  

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ № 709
Надрукавана ў друкарні ТДА «Знамение», Лиц. № 02330/85 от  23.01.2014 г. 

Адрас друкарні -  вул. Каржанеўскага, 14, г. Мінск
Тыраж - 5800 экз. Аб’ём выдання - 8 друкаваных аркушаў, 420х600 мм 

Падпісана ў друк - 19.08.2014 г. у 15.00

Падпісны 
індэкс - 
64066

Редакция не вступает в переписку с  читателями, не рецензирует присланные материалы, не рассматривает анонимные обращения и просит не высылать оригиналы документов. Редакция по своему усмотрению отбирает и публикует адресованные ей письма, 
при необходимости редактируя и сокращая их. Никто не имеет права обязать редакцию публиковать отклонённые ею материалы, кроме случаев, предусмотренных законодательством о СМИ.

Дадзеныя на 19.08.2014 г.

Аб надвор'і ў Слуцку на наступныя шэсць дзён 
магчыма даведацца на сайце «Кур’ера» - kurjer.info

Курс абмену валют у «Белаграпрамбанку»

                       купля: 
USD -           10 350 руб. 
Euro -          13 820 руб. 
Рубель РФ -   285 руб.

   продаж: 
-  10 410 руб. 
-  13 950 руб. 
-       290 руб.

Базавая велічыня (з 01.04.2014 г.)                           -    150 000 руб.
Тарыфная стаўка 1 разраду (з 01.05.2014 г.)          -    275 000 руб.
Мінімальны заробак (з 01.01.2014 г.)                      -  1 660 000 руб.
Пагадзінны мінімальны заробак (з 01.01.2014 г.) -          9890 руб.
Бюджэт пражытачнага мінімуму (з 01.05.2014 г.) -  1 212 470 руб.

Штодзённа аб курсе валют на сайце «Кур’ера» - kurjer.info

канверсійны курс: USD / EURO - 0,74;   EURO / USD -1,33

Афіцыйны курс Нацыянальнага Банка Беларусі

        USD                        EURO                        Рубель РФ
    10 380 руб.                 13 890 руб.                       288.50 руб.

   Курс EURO на 01.08.2014 года -  13 820 руб.

Дадзеныя на 19.08.2014 г. (у рублях)

Пятніца
22 жніўня

to удзень

+10...+12°С               +11...+13°С           +15...+17°С

вецер

атм. ціск

+18...+20°С               +21...+23°С         +19...+21°С
to уначы

      паўн-зах                     заходні                         заходні

764 мм рт.сл.             762 мм рт.сл.             759 мм рт.сл.

Субота
23 жніўня

Нядзеля
24 жніўня

      4-6 м/с                       5-7 м/с                          4-6 м/с 

            
1. Прыродны па лічыльніку (1м3)
     а) толькі газавая пліта                       -  1940,9
    б) ацяпляльныя прыборы: 
                          зім. перыяд                   -    530,3    
                            лет. перыяд                    -  1940,9
2. Прыродны без ліч-ка (з 1 чалавека)
     а) газавая пліта                                    - 15 500
     б) газавыя пліта і калонка                - 44 650 
3. Звадкаваны па лічыльніку (1м3)
                                                                 - 5175,4     
4. Звадкаваны без лічыльніка        (1 чал)
    а)толькі газавая пліта                     - 20 700
    б) газ. пліта і гарачае 
                             водазабеспяч.             - 15 500
б) газавыя пліта і калонка                 - 43 950
Звадкаваны ў балонах                  - 77 450

Водазабеспячэнне (1м3)   
- па лічыльніку                   1000,0      
- без ліч. і звыш ліміту     6500,0
Каналізацыя (1 м3)
- па лічыльніку                   661,7   
- без ліч. і звыш ліміту     5250,0

Аўтапаліва (1 літр)
- бензін АІ-95     10 400 
- бензін АІ-92       9700 
- дызпаліва Е5   10700 
- газ                       5700
     у межрайгазе  6000

Тэлефонныя размовы 
-па горадзе 
  і раёне                29,8
-міжгароднія       72,6

-абанплата     12 250

Электраэнергія (1кВт.г)
  6.00
20.24
14.24 

  6.02
20.22
14.20

  6.03
20.20
14.17

Пт Сб Нд
                   Усход -
                    Заход -
Працягласць дня -

У пятніцу ясна, без ападкаў. На выходных пераменная воблачнасць, 
дождж.

Газ

  а) дамы без эл.пліт                   
- да 150 кВт/г          745,9
- да 300 кВт/г          917,2
- звыш 300 кВт/г    917,2

  в) дамы без эл.пліт, 
  гар.вады і прыр.газу
- да 300 кВт.г           745,9
- звыш 300 кВт.г     917,2

 б) дамы з эл.плітамі
- да 250 кВт.г           633,9
- да 400 кВт.г           824,1
- звыш 400 кВт.г     917,2

Êóðñû âàëþò Öýíû ³ òàðûôû òûäíÿÍàäâîð’å
Прагноз мае папярэдні характар

г. Солигорск
ул. Л.Комсомола, 
43, (2 этаж)

Вам позавидуют попутчики!

Всегда выгодные цены!

667 99 69vel. (8029)
мтс (8033)
vel. (8029)

с (8033)
vel. (8029)

ИП Мацукевич Е.А. УНП 691541615
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